



# 学校だより かわきた



令和7年9月26日  
川北町立川北小学校  
校長 笹谷 真理子

《かんがえる子 わざをみがく子 きれいな心の子 たくましい子》

暑さもようやく収まり、秋の気配が感じられる頃となりました。

2学期が始まり厳しい残暑が続く中でも、子どもたちは元気に登校し、外での学習や遊びに運動場を走っていく姿を見て、ひやひやしながらも、子どもしさとたくましさを感じました。今は運動会に向けて頑張っています！

20日（土）は奉仕作業にはたくさんの保護者、児童の皆さんに参加していただきました。普段の掃除では手の届かないところをきれいにしていただき、気持ちのいい環境で学習や運動会の練習に励むことができます。本当にありがとうございました。

じりつ きょうどう たんきゅうしん

## 2学期に大切にしてほしいこと～自律・協働・探究心～

2学期は行事や学習で子どもたちがぐんと成長できる学期です。その2学期に大切にほしい3つのことについて始業式に話をしました。

毎日の学校生活の中の様々な場面で、私たち教師も意識しながら声かけをしていきます。

1 自分で考え よりよく行動する

### 自律（じりつ）

- ・おうちの人と言われたから
- ・先生に注意されるから
- ・自分が大事だと思うから
- ・自分が気づいたから

自分の力で成長していく

2 友達と力を合わせる

### 協働（きょうどう）

- ・ひとりだとできないことも友達とならできる
- ・みんなで意見や考えを出し合うと新しく気づいたりもつといい考えになったりする

よりよいものを創り出せる

3「これってどうして？」の気持ちを持つ

### 探究心（たんきゅうしん）

- ・「なんでだろう？」と不思議に思ったことは調べる
- ・わからないことをそのままにしない

学ぶことが楽しくなる

## 対話名人になろう～6年生のモデル授業動画～

川北小学校では、「対話」による学びの深まりを大切にしています。相手の話を聞き「ああ～」「いいね～」などの共感的な反応を返したり、「なんで？」「たとえば？」と質問したりすることで、友だちの考えがよくわかり自分の考えも深まる・・そんな「対話」を目指しています。2学期が始まってすぐに6年生がモデルとなり動画を作成し、集会の時に全校みんなで視聴しました。今週から「授業交流週間」も始まり、上級生の対話の様子を参観することになっています。みんなで学び合って対話名人を目指します！



9/11 たてわり遊び

9/18～計算ボランティアの皆さん  
1,2年生がんばります！

9/22 5年生 稲刈り